

El Gobierno reduce el trasvase del Tajo y prevé cortes de agua en otoño

Medio Ambiente insta al Taibilla a recortar un 5% el consumo de agua hasta septiembre ante la gravedad de la sequía que alcanza ya el grado de emergencia

F. J. BENITO

El director general del Agua del Ministerio de Medio Ambiente, Jaime Palop, anunció ayer durante la reunión del comité ejecutivo de la Mancomunidad de Canales del Taibilla - entidad que abastece de agua a 34 municipios de la provincia, entre ellos Alicante, Elche y toda la Vega Baja- que si no se reduce el consumo de agua en un 5% hasta el 30 de septiembre en otoño se producirán las primeras restricciones en el suministro. Palop volvió a recordar que el nivel del agua embalsada en el complejo Entrepeñas/Buendía continúa bajando y subrayó que según estudios técnicos, la falta de lluvias provocará que en octubre la reserva esté en los 240 hm³, cantidad a partir de la cual la ley impide enviar agua para uso urbano a Alicante y Murcia. En estos momentos la sequía ha pasado de estar en situación de alerta a la de emergencia.

Jaime Palop reveló que en el Consejo de Ministros del pasado 30 de junio se acordó recortar en 6,65 hm³ el caudal del último trasvase aprobado para el suministro urbano (38 hm³). Una medida que ha obligado a la Confederación Hidrográfica del Segura ha autorizar al Taibilla la extracción de 8,7 hm³ de los pozos del Sinclinal de Calasparra a cuenta de los derechos de 2007.

Aún así las reservas del Taibilla no son suficientes y la Confederación

Hidrográfica del Júcar volverá a enviar este verano 5,7 hm³ del sistema Alarcón-Tous para poder garantizar el abastecimiento de Alicante, Elche, Santa Pola, San Vicente, Aspe y Hondón de las Nieves, municipios que están adscritos a la Confederación del Júcar pero que reciben agua del Taibilla.

Palop dijo que no quería ser «alarmista», insistió en que la situación no es de «catástrofe», pero aseguró que las administraciones públicas y los ciudadanos de las localidades mancomunadas deben hacer un esfuerzo de ahorro similar al que se ha realizado en otras ciudades como Madrid y Barcelona.

Por su parte, el director de la Mancomunidad del Taibilla, Isidoro Carrillo, apuntó que el déficit hídrico de este organismo se ha visto agravado por la decisión del



Servicios

- Enviar esta página
- Imprimir esta página
- Atención al lector

[Anterior](#) [Volver](#) [Siguiente](#)

Noticias relacionadas

■ **Castilla-La Mancha ve imposible adjudicarse cuencas**



Consejo de Ministros de trasvasar seis hectómetros cúbicos de agua menos del Tajo para consumo humano.

El Taibilla intenta lograr aportaciones adicionales de agua, añadió, de las que puso como ejemplo la compra de un hectómetro a los arroceros de Hellín, tras lo que recordó que ha pedido a la Confederación Hidrográfica del Segura aportes del sinclinal de Calasparra (Murcia) correspondientes al próximo año hidrológico.

El objetivo es llegar sin restricciones de agua al tránsito entre los meses de verano y la época de lluvias del próximo otoño. Carrillo comentó que la media de ahorro del año hidrológico en curso es hasta ahora del 3,4%, y que en los últimos tres meses se han conseguido ahorros de casi el cinco por ciento.

Medidas

El Comité Ejecutivo acordó volver a dirigirse a los ayuntamientos mancomunados para que extremen las medidas de ahorro de agua. Éstas implican la activación de planes de ahorro de grandes consumidores urbanos e industriales, prohibición mediante decretos de usos urbanos no esenciales como el riego de jardines, baldeo de calles o llenado de piscinas y el control y la penalización económica de los abusos.